
2018-04-18 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Süd, Haideburg, Törten am 
11.04.2018 

Sitzungsbeginn:   17:30 Uhr  
Sitzungsende:  18:30 Uhr 
Sitzungsort:   Dessauer Verkehrs GmbH, Erich-Köckert-Str. 48, 
06842 Dessau-Roßlau 

 

Es fehlten: 
 

Fraktion der CDU 

Möbes, Christian unentschuldigt 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Frau Bahn-Kunze eröffnet die Sitzung des Stadtbezirksbeirates 
Süd/Haideburg/Törten. Sie begrüßt alle Anwesenden. Die Einladung ist allen Mitglie-
dern ordnungsgemäß zu gegangen und mit sechs anwesenden Mitgliedern ist der 
Rat beschlussfähig. 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig beschlossen.  
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.02.2018 
  
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird genehmigt.  
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
Keine Anfragen. 
 
 
 
 



5 Behandlung von Mitzeichnungen 
 
5.1 2. Fortschreibung zur mittelfristigen Schulentwicklungsplanung für 

allgemeinbildende Schulen für den Planungszeitraum 2014/15-
2018/19 
Vorlage: BV/097/2018/V-40 

  
Zu Gast ist Frau Wendeborn, Amtsleiterin im Amt für Bildung und Schulentwicklung. 
Sie erläutert die Schulentwicklungsplanung für den Bereich Süd, Haideburg und Tör-
ten. Frau Wendeborn erklärt, dass die Schülerzahl im innerstädtischen Bereich dy-
namischer ist als die ursprüngliche Prognose. Im Gegensatz dazu ist an anderen 
Standorten mit einer Verringerung der Schülerzahlen zu rechnen. Eine Änderung der 
Schulbezirke ist demnach notwendig um einen Ausgleich zu schaffen. Die Schulbe-
förderung ist für alle Standorte im Rahmen des ÖPNV, mit Bus oder Bahn gesichert. 
Den Schülern werden Monatskarten für Bus und Bahn zur Verfügung gestellt. 
Herr Popp fragt an, ob Gespräche mit den Eltern der betroffenen Kinder geführt 
wurden. 
Dies verneint Frau Wendeborn. Als Vertreter der Schüler gibt es einen Stadtschüler-
rat und als Vertreter der Eltern gibt es einen Stadtelternrat. Der Stadtschülerrat und 
der Stadtelternrat wurden beide in die Planungen mit einbezogen. Zudem informiert 
Frau Wendeborn, dass bislang keine Beschwerden zu dieser Änderung seitens der 
Eltern im Amt für Bildung und Schulentwicklung eingegangen sind. 
 
Beschlussvorschlag:  
Die 2. Fortschreibung zur mittelfristigen Schulentwicklungsplanung für allgemeinbil-
dende Schulen für den Planungszeitraum 2014/15 – 2018/19 wird beschlossen.  
 
Gesetzliche Grundlagen: Schulgesetz des Landes Sachsen-Anhalt (SchulG LSA); 

Verordnung zur Schulentwicklungsplanung 2014 (SEPl-
VO 2014); Verordnung zur Bildung von Anfangsklassen 
und zur Aufnahme an allgemeinbildenden Schulen; 
Runderlasse des Kultusministeriums des Landes Sach-
sen-Anhalt zur Unterrichtsorganisation an den allge-
meinbildenden Schulen 

Bereits gefasste und/oder zu ändernde Beschlüsse: BV/244/2013/V-40-Mittelfristige Schulentwicklungs-
planung für allgemeinbildende Schulen der Stadt Des-
sau-Roßlau für den Planungszeitraum 2014/2015 bis 
2018/2019 (Beschluss d. Stadtrates der Stadt Dessau-
Roßlau v. 11.12. 2013); 
BV/277/2017/V-40 – 1. Fortschreibung zur mittelfristigen 
Schulentwicklungsplanung für allgemeinbildende Schu-
len für den Planungszeitraum 2014/15-2018/19 

Vorliegende Gutachten und/oder Stellungnahmen:  

Hinweise zur Veröffentlichung:  

 
Relevanz mit Leitbild 
Handlungsfeld  Ziel-Nummer 

Wirtschaft, Tourismus, Bildung und Wissenschaft [X ] W 08 

Kultur, Freizeit und Sport [  ]  

Stadtentwicklung, Wohnen und Verkehr [  ]  

Handel und Versorgung [  ]  

Landschaft und Umwelt [  ]  

Soziales Miteinander [  ]  

 
Vorlage nicht leitbildrelevant [  ] 

Abstimmungsergebnis: 5 / 0 / 1 



6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates und der Ver-
waltung 

  
6.1 Bekanntgabe der Sitzung des SBB S/H/T 

Frau Bahn-Kunze kritisiert, dass im April-Amtsblatt der Termin für die Sitzung 
des Stadtbezirksbeirates Süd/Haideburg/Törten nicht mit aufgelistet war.  
Frau Uhlig erklärt, dass dies keine Absicht war. Es wurde lediglich übersehen. 
Zukünftig wird das Referat 07-2 darauf achten, dass dies nicht erneut vor-
kommt. Weiterhin informiert Frau Uhlig, dass alle Termine für 2018 im Bürger-
Info-Portal einzusehen sind. 

 
6.2 Damaschke-Center 

Frau Bahn-Kunze verkündet, dass die Schließung des Aldi-Marktes im Da-
maschke-Center nicht aufzuhalten war. Sie gibt an, dass 2.981 Unterschriften 
von Bürgern zusammen kamen um die Schließung zu verhindern. Auch der 
Köthener Fleisch- und Wurstwarenverkauf wird ab kommender Woche schlie-
ßen. 
Bislang gibt es noch keine Informationen wer neuer Mieter der Verkaufsflä-
chen im Damaschke-Center sein wird. Ein Treffen mit dem Eigentümer, der 
Stadtverwaltung und des SBB S/H/T soll demnächst stattfinden, so Frau 
Bahn-Kunze. 

 
6.3 Termine 

Frau Bahn-Kunze informiert, dass neue Termine vom Schwabeverein bekannt 
gegeben wurden. Diese sind unter folgendem Link zu finden. 
http://www.schwabeverein.de/index2.htm 
 

6.4 Antwort zu TOP 6.5 vom 31.01.2018 
 Anfrage: 

Reinigung der Gehwegfläche  
Frau Bahn-Kunze bittet über die Stadtverwaltung den Eigentümer der Kneipe im 
Stadtweg den Gehweg vor der Kneipe zur Reinigung aufzufordern.  
 
Antwort vom Tiefbauamt: 
Der Grundstückseigentümer wird vom Tiefbauamt zur Durchführung seiner Anlie-
gerpflichten aufgefordert. 
 

6.5 Antwort zu TOP 5.3 vom 31.01.2018 
 Anfrage: 

Törtener Dorfteich  - in Bezug auf den Vororttermin am 26.09.2017 
Der SBB S/H/T fragt an, ob der Wert des Wasserstandes von der unteren Was-
serbehörde bestätigt wurde. 
 
Vorläufige Antwort vom Tiefbauamt: 

Wie dem Protokoll schon zu entnehmen ist, sind Festlegungen mit dem TBA 
betreff der Problematik getroffen worden. Dieser Festlegung ist aktuell nichts 
hinzuzufügen. Da die untere Wasserbehörde dieser Festlegung noch zustim-
men muss, wird das Protokoll zuständigkeitshalber an das Amt 83 mit der Bitte 
um Stellungnahme weitergeleitet. 
 

http://www.schwabeverein.de/index2.htm


Der SBB informiert, dass am Montagnachmittag, den 09.04.2018, ein Brand 
am Törtener Dorfteich war. Es wird um Stellungnahme der Stadtverwaltung 
gebeten. 
 Amt 37 

 
6.6 Erreichbarkeit Referat 07-2 

Frau Uhlig informiert, dass sie sich seit April in einer Erprobungsphase des 
mobilen Arbeitens befindet. D.h. hauptsächlich freitags arbeitet sie von zu 
Hause aus. Zurzeit ist allerdings eine telefonische Erreichbarkeit während der 
mobilen Arbeit nicht gegeben. Eine Kontaktierung per E-Mail ist jederzeit mög-
lich. 

 
 
7 Anträge, Anfragen und Informationen der Mitglieder des Stadtbe-

zirksbeirates 
7.1 Alte Leipziger Straße 

Herr Krüger kritisiert den schlechten Zustand der Alten Leipziger Straße und 
erkundigt sich nach dem neuen Stand.  
Eine Antwort des Tiefbauamtes lag bereits zur Sitzung im Januar vor. Bezug-
nehmend auf diese Antwort wollte der SBB S/H/T einen Vororttermin mit dem 
Tiefbauamt vereinbaren. Frau Bahn-Kunze hatte bislang allerdings keinen Er-
folg bei der Terminfindung.  
Frau Uhlig erklärt, dass zurzeit viele Ämter aufgrund von Krankheit unterbe-
setzt sind und in solchen Fällen nach Priorität gehandelt wird. Zudem verweist 
Frau Uhlig auf die bereits vorgelegte Antwort des Fachamtes.  
Weitere Protokollierungen zu diesem TOP erfolgen erst nach einem Vorort-
termin mit dem SBB S/H/T und dem Tiefbauamt. 

 
7.2 Information 

Herr Popp informiert über eine Veranstaltung am Montag, den 16.04.2018 um 
19:00 Uhr beim Fraktionssitz von Bündnis90/ Die Grünen. 

 
Herr Krüger verlässt die Sitzung um 18:10 Uhr. 
 
7.3 Deich „Möster Höhen“ 

Herr Weinert berichtet über die bevorstehende endgültige Abnahme des Dei-
ches „Möster Höhen“ am 17.05.2018.  

 
7.4 Reinigung Radweg 

Herr Weinert bittet die Stadtverwaltung um Reinigung des Radweges an der 
Mulde, gegenüber der Einfahrt Wasserwerkstraße. Fotos des Weges über-
sendet Herr Weinert Frau Uhlig per E-Mail. 
 EB Stadtpflege 

 
7.5 Grabenreinigung „Taube“ 
 Herr Bräsecke informiert, dass der Graben vor dem Waldbad gereinigt wurde.  

Der Taube-Graben wurde allerdings nur bis zum Beginn des Waldes gereinigt. 
Eine Reinigung der dortigen Rohre/Gewässertechnik sollte auch erfolgen, da 
Kinder dort spielen und diese zumüllen. 
 Amt 66 



7.6 Südschwimmhalle 
Nach Fertigstellung der neuen Schwimmhalle „Sportbad Dessau“ wird die 
Südschwimmhalle in Dessau geschlossen. Der SBB S/H/T fragt nach, ob und 
wie die Südschwimmhalle anschließend genutzt wird. Gibt es eine neue Ver-
wendung dafür? 

 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
 
Frau Bahn-Kunze stellt die Öffentlichkeit der Sitzung her und beendet die Sitzung um 
18:30 Uhr. 
 

Dessau-Roßlau, 19.04.18 

 

___________________________________________________________________ 
gez. Rita Bahn-Kunze Vanessa Uhlig 
Vorsitzende Stadtbezirksbeirat Süd, Haideburg,Törten 
 

Schriftführerin 
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